
管道导致污染

此次涉事的乳清蛋白粉是去年5月生产的，事隔一

年多，恒天然于 7月底才确认这些产品受肉毒杆菌污

染。对此，Theo Spierings解释：“浓缩乳清蛋白粉的产

品，一部分销售给客户，另一部分我们制成基粉。对于

基粉，我们会进行定期检测，于是2013年3月的一次检

测中发现了问题。当然，检测需要时间和周期，所以我

们直到7月底才最终确认了存在肉毒杆菌的问题。”

此外，Theo Spierings表示，管道正常情况下会不定

期清理，但因为涉事管道不经常使用，造成清理不够，

才导致38吨的产品受污染。”

4 8 小时内控制问题

Theo Spierings透露，“目前经过溯源，存在问题的

浓缩乳清蛋白粉产品已经有 90%找到了去向。目前，

10%的产品已经进行了召回。恒天然预测，经过召回措

施，预计食品安全问题将在48小时内得到控制。”

对于中国禁止从新西兰和澳大利亚进口奶粉的传

闻，他说，只是一些制品，比如乳清蛋白粉和基粉受影

响，但全脂粉和黄油等产品并不受影响。对于禁令何

时解除，他没有作具体回答。

乳企克制暂无涨价打算

对于市场上有关奶粉趁机涨价的传闻，记者采访了

目前市场占有率排前十的企业，这些企业的相关负责人

均表示并没有涨价的

打算。有国内乳企的

负责人甚至对记者坦

言，“现在上面(发改委)
盯得紧，不降价就不错

了，即使进口奶粉出事，

谁敢谈涨价，即使是国内乳

企，都没有好果子吃。”甚至

有经销商向生产商提出涨价的

意图，结果遭到警告。

可口可乐：涉毒产品流向两广

可口可乐(中国)此前对记者确认，在4.8吨原材料中，

25公斤已用于生产个别批次的美汁源果粒奶优。昨日，

该公司对记者透露了此事的进一步进展，“随着追查和召

回工作的开展，公司已经确定了25公斤受恒天然公司事

件影响的乳清蛋白仅用于一个批次共19028箱产品，并

只售往了云南、广西和广东三个省份。”

可口可乐表示，“该批次产品为2013年3月5日于06：
50~17：50之间在东莞厂生产的批号末尾为‘DGP6’的菠萝

口味果粒奶优，该批次产品仅售往云南(3273箱)、广西(788
箱)和广东(14967箱)。公司产品召回仅限于上述三地，且只

限于2013年3月5日生产的菠萝口味果粒奶优产品。”

香港：牛栏奶粉回收产品

香港食物及卫生局长高永文在 3 日曾表示，初步

了解，香港没进口有问题批次的

奶粉。然而，昨日香港牛栏牌奶

粉宣布在香港及澳门回收 10
万罐两批次的第三阶段幼

儿助长奶粉，建议消费者停

止使用。回收的奶粉批次

编号是 3178 和 3179，食用

期限分别是 2015 年 6 月

27日和 28日。

牛栏牌奶粉表示，“在

新西兰的工厂收到恒天然

集团通知，其中一种原材料

成分有潜在的质量风险及可

能受到污染。”

可瑞康：专人跟进处理

涉及此事的奶粉品牌可瑞康

(Karicare)在中国受到很多消费者青睐，

除了中国版本外，还有众多中国的消费者通

过海外代购，在新西兰购买该产品，而达能(中国)此前

对记者表示，目前通过官方渠道进口的可瑞康产品均

未采用受污染的原料。

但是，新西兰方面公布，有两个牌子三个批次的可

瑞康产品因为涉及此次肉毒杆菌污染事件需要召回，

而众多的中国消费者是通过代购等非正规渠道购买

的，记者采访多个网点，只有数家表示购买了这些批次

产品的消费者可以将奶粉发回来，然后由卖家进行退

货或换货处理。

多美滋相关负责人代表达能对记者表示，购买了

海外版可瑞康的消费者，可以拨打可瑞康设在中国内

地的热线电话，会有专人跟进后续事情的处理，但对于

具体的细节，目前并没有透露太多。

侯睿之 南都供稿
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恒天然“缉毒”：3. 8吨污染品不知去向
恒天然首席执行官称9 0 % 污染品已追踪到
香港牛栏牌奶粉回收10 万罐幼儿奶粉
昨日，恒天然就问题乳粉事件在北京召开新闻发布会。会上恒天然首席执行官Th e o
S p ie rin g s 向中国消费者道歉，同时透露，目前恒天然出问题的产品有9 0 %已被追踪到，

但仍有10 % 不知去向。国内涉事的企业，包括娃哈哈、多美滋与可口可乐在昨日对于涉

污染产品均做了进一步说明。

对于目前市场上有关奶粉趁机涨价的传闻，记者采访了目前市场占有率排在前十的企业，

相关负责人均表示没有涨价的打算。 [调查]
参与人数：40386
A、不会 79.3%
B、会 10.4%
C、不一定 10.2%
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